

"On a dû mettre les enfants à l'abri"

SPÉCIAL ORAGES Au petit Fercourt, un hameau de St Geneviève, les habitants ont vécu l'enfer avec une montée des eaux et des coulées de boue. Un riverain raconte cette nuit d'angoisse.

Parmi les lieux touchés par l'épisode orageux de dimanche 27 au soir, le petit Fercourt, un hameau situé à côté de Sainte-Geneviève a subi de lourdes coulées de boue. Un riverain de la rue de Laboissière nous a conté sa nuit d'angoisse : « On a appelé du renfort pour mettre les enfants (trois) à l'abri, puis nous avons tout monté à l'étage dans la seule chambre qui a été vite remplie, on a évacué le maximum jusqu'à une heure et demie du matin, et là nous continuons de déblayer mais comme de nouveaux orages sont annoncés, nous mettons en place des sécurités sur les ouvertures pour empêcher la boue d'entrer. Bien sûr les parquets des chambres commencent à gondoler... »

"L'ESSENTIEL DES COULÉES VIENT DES CHAMPS"

D'après lui, ce n'est pas la première fois qu'ils subissent de tels aléas, « Nous avons acheté en 2010, et l'ancien propriétaire nous avait signalé un tel épisode survenu en 2000, nous même l'avons subi en 2010, l'essentiel des coulées vient des champs à côté »

40 sorties des pompiers rien que pour dimanche

Dans la soirée du 27 mai, l'orage qui a frappé Saint-Geneviève puis qui s'est déplacé au dessus de Mortefontaine a fait de gros dégâts, notamment sur la voie publique et sur les véhicules. Les pompiers sont intervenus une quarantaine de fois dans la nuit. Une famille a dû être relogée et deux entreprises ont aussi été impactées par l'eau et la boue.



"J'AVAIS DE L'EAU JUSQU'AU GENOU"

Dans le garage, la machine à laver, le sèche-linge sont inutilisables, beaucoup d'éléments de mobilier abîmés, voire perdus, tout le monde espère un classement rapide en catastrophe naturelle. Et pour cause, ce sera le seul moyen pour être aussi indemnisé pour les dégâts dans le jardin transformé en un

vaste bourbier. « Quand j'ai ouvert le portail, j'avais de l'eau jusqu'aux genoux, précise-t-il, cela s'accumulait faute d'écoulement »

UN REGISTRE EN MAIRIE

Au sujet de ce classement en état de catastrophe naturelle, le maire Jacqueline Vanbersel a fait ouvrir un registre en mairie où les victimes de ces orages peuvent



Lundi, cet habitant avait de l'eau jusqu'au genou et le jardin n'était plus qu'un bourbier.

signaler leur situation. « Il sera utile pour recenser tous les problèmes inhérents à cet épisode et voir les priorités d'action », précise d'ailleurs l'élue. En attendant, cette famille devra tout nettoyer et remettre en place avant de reprendre le cours d'une vie normale. A condition toutefois d'effacer un traumatisme qui reste bien présent, notamment dès que le ciel se remet à tonner comme ces jours derniers.

Rien n'aura été épargné à Sainte-Geneviève



SPÉCIAL ORAGE

Dimanche à la nuit tombante, le maire de Sainte-Geneviève, Jacqueline Vanbersel, a dû faire face avec les équipes de la protection civile et les pompiers à un épisode orageux d'une rare violence qui a causé de multiples dégâts dans la commune et aussi sur « La Fusée » (hameau), Novillers et Mortefontaine. Inondations, coulées de boues, grêle, rien n'a été épargné aux habitants. De gros moyens ont été mis en œuvre et l'élue espère le classement en catastrophe naturelle. La rue de Méru était une vraie rivière, celle de Laboissière aussi, beaucoup de caves ont été inondées, le petit Fercourt envahi par la boue a bien souffert, de même, sur le site de Drakka,

Dimanche, de nombreux maisons ont été inondées par les pluies orageuses à Sainte-Geneviève.

une vague de boue de 80 cm de haut a explosé une porte à double battant, sur la zone d'activités. Il y avait de l'eau partout, par chance aucune victime n'a été à déplorer. Très fatiguée, mais satisfaite du devoir accompli, la maire précise : « on m'a demandé de rejoindre la cellule de crise et j'ai dû assurer la coordination, y compris pour préparer 40 sandwiches à 2 heures du matin, avec Madame Labarre (adjointe), et l'aide du boulanger et de l'hôtel du nord. « Dès le matin, un groupe d'employés des services techniques a effectué une ronde chez les particuliers pour proposer ses services pour aider la population à nettoyer.

Mortefontaine inondée : «ça tapait vraiment fort»



SPÉCIAL ORAGE

Installée depuis un an rue Haute à Mortefontaine en Thelle, cette famille n'avait jusque là jamais connu un tel phénomène. « On avait bien eu une remontée d'eau en janvier mais c'était lié à la nappe phréatique, précise Elodi, une mère de famille de deux enfants. Dimanche, alors qu'elle rangeait sa maison après avoir reçu du monde, elle a vu le ciel changer. « Il était bleu puis il est devenu très gris ». Aux alentours de 20h45, l'orage s'est abattu sur la commune. « On a déjà eu une tempête de grêle, ça tapait fort, notamment au 1er sur les Velux puis après, on a eu l'eau, beaucoup d'eau et de la boue. Là, je me suis dit qu'on allait vraiment finir par être inondés ». Il faut dire

Dimanche, un torrent de boue a dévalé la rue haute de la commune, inondant de nombreuses maisons (photo SDIS) que deux jours plus tôt, l'eau s'était déjà infiltrée dans leur sous-sol touchant la cave à vin. « Nous avions déjà tout surélevé à cette occasion ». Une précaution importante car l'eau a fait son retour. « Oui mais c'était sans commune mesure avec ce qu'ont vécu les maisons en contrebas. Nous, nous avons la chance d'être en haut, mais l'eau et la boue dévalaient la rue très rapidement et allaient taper les maisons en contrebas ». Des images qu'Elodie gardera en mémoire d'autant que le lendemain matin, en accompagnant ses filles à l'école, elle a pu se rendre compte de l'étendue des dégâts. « Partout, il y avait de la boue et surtout des cailloux ».